

Claudia Zapata: “Es hora de poner orden en Purén”

A su juicio, llegó el momento de hacer un cambio profundo en Purén, de poner orden en la comuna y, por qué no, que una mujer pase a llevar las riendas del Municipio.

Nanette Andrade

Se vienen las elecciones primarias en el mes de junio y ya el Servel se pronunció sobre la aceptación de las candidaturas en la provincia Malleco, donde solo se realizarán en las comunas de Purén, Renaico y Curacautín.

Por este motivo desde **Las Noticias de Malleco** conversamos con una de las candidatas de estas primarias, específicamente de la comuna de Purén. Se trata de Claudia Alicia Zapata Ramírez, militante de Renovación Nacional y quien aspira a convertirse en la abanderada de Chile Vamos en las elecciones de octubre próximo, en busca de ser la próxima alcaldesa de esta comuna.

Cuéntenos un poco, por favor, sobre sus aspiraciones de convertirse en alcaldesa de Purén y primero en la candidata única de Chile Vamos.

Soy la única candidata mujer del sector de Chile Vamos, y creo que mi candidatura va en representación de la mujer. La participación femenina en la política creo que hoy día es fundamental para tener una sociedad más equitativa y más justa, así que debemos reconocer y valorar el liderazgo y las capacidades de las mujeres; ese es un paso súper importante hacia la igualdad de género y ahí estamos muy motivadas por esta representación.

¿Cuál es su trayectoria, a qué se ha dedicado y cómo se vincula también con la vida política a través de Renovación Nacional?

Bueno, la verdad es que yo soy militante de Renovación Nacional hace varios años. Siempre he dicho que política hacemos todos los días, desde nuestros hogares, desde el mundo social, desde el lugar donde nos desempeñemos, hacemos

política. Política es el arte de gobernar y mientras podamos gobernar bien nuestro entorno, nuestra familia, nuestros hijos, estamos haciendo buena política.

Yo comencé siendo dirigente estudiantil en la básica, en la media, en la universidad. Fui presidenta de mi carrera del centro de alumnos de mi facultad por dos años. Siempre he estado vinculada al servicio público, de profesión ingeniero agrónomo. Me desempeñé prácticamente casi cinco años acá en la comuna de Purén. Fue funcionaria de Indap, he trabajado en la empresa privada también.

¿Cuál es la verdad que tiene Claudia Zapata de cómo puede ser el Purén de sus sueños?

La verdad es que el Purén de mis sueños es un Purén más equitativo. Y cuando hablo de equidad, hablo de igualdad de oportunidades, tanto para la gente del sector urbano como para la gente que habita el sector rural. En lo personal, por mi profesión, estuve vinculada mayoritariamente a la gente del sector rural, y ese sector desempeña un papel vital en nuestra sociedad y nuestra economía.

El trabajo de la gente, su conexión con todo lo que es la producción, son fundamentales para garantizar nuestra seguridad alimentaria, el equilibrio medioambiental. Por eso es importante reconocer y valorar las necesidades y los desafíos que enfrenta esta comunidad.

Tenemos que asegurarnos de que tengan acceso a servicios básicos de calidad, educación, atención médica, transporte, para que ellos puedan ir prosperando y tener una buena calidad de vida. Entonces, considero que lo mío es promover oportunidades económicas sostenibles en las zonas rurales, fomentar la diversificación, no es cierto, el desarrollo de la parte industrial que aquí no se ha dado.

En definitiva, yo creo que tenemos que trabajar para garantizar que este sector tenga una voz fuerte, que sea representada en la toma de decisiones políticas y que se promueva un desarrollo más equilibrado y más justo también en la parte urbana. Es un pilar fundamental de nuestro desarrollo, para nuestro progreso.

Son personas que contribuyen activamente a la

economía de la comuna, a la cultura, a la vida social. Entonces tenemos que reconocer y valorar la diversidad y la capacidad que tienen los habitantes de la comuna para adaptarse a los cambios rápidos y a los desafíos que va enfrentando nuestro entorno humano.

También creo que es una responsabilidad nuestra al garantizar que cuenten con infraestructura de calidad, viviendas dignas, transporte eficiente, servicios públicos accesibles, cosas básicas como promover los espacios verdes que se mantengan, porque hoy día está todo muy deteriorado, áreas recreativas, una planificación urbana sostenible, en fin, yo creo que hay mucho por hacer, mucho, mucho, mucho por hacer.

Creo que Purén es una comuna que dejó de crecer, que está alicaída, que necesita una inyección de recursos, no solamente los que reciben anualmente el municipio, sino que hay que trabajar en lo que son las alianzas público privadas para potenciar esta comuna, generar fuentes de trabajo y mi apuesta es esa, es buscar y traer inversión a la comuna para generar trabajos, los trabajos esporádicos en un municipio por tres o seis meses, no, yo apuesto por traer inversión que genere empleos permanentes a la gente. Acá hay que levantar la economía de la comuna.

¿Ahora, qué opinión le merece la gestión del actual gobierno comunal y si usted cree que ya definitivamente es hora de hacer un cambio?

Sí, la verdad es que yo creo que no fue un mal gobierno durante los dos primeros períodos, creo que en el tercer período hubo situaciones, a lo mejor personales, lo desconozco, pero que desvincularon un poco al alcalde actual de la realidad de la comuna y de un tiempo a esta parte se enfocó en delegar, en delegar responsabilidades que son netamente de él, las asignó a su candidato que aspira hoy día a tener la continuidad, digamos, del gobierno local.

Entonces como que él desapareció y dejó todo en manos de una tercera persona y no debí hacerlo. Entonces la gente ya sabe que la responsabilidad, digamos, de lo que no se ha hecho bien recae también en el administrador municipal y por lo tanto él sería una continui-



dad de lo mismo que hay.
¿Es decir, que es hora de refrescar definitivamente el gobierno y que a lo mejor tengamos la primera alcaldesa?

Por supuesto que sí, yo creo que más que refrescar es hora de ordenar. Hay mucho desorden, y lo digo con conocimiento de causa, hay mucho desorden, hay muchas cosas que no se están haciendo bien.

Yo creo que es hora de transparentar muchos procedimientos que se han hecho. La gente merece eso, la gente merece transparencia, honestidad, actuar de cara en la comunidad. Si yo me equivoco y cometo un error porque no soy perfecto, no creo que me haga menos persona al reconocer y decir ¿saben qué? me equivoqué, este fue el error, pero esta es la forma en la que lo estoy solucionando. Yo creo que esa es la forma, ir de cara a la gente, porque la gente escoge a una autoridad porque confía en que va a hacer las cosas bien, y esa confianza hay que respetarla y hay que mantenerla.

¿Bueno, algo más que quier agregar que le gustaría destacar en esta entrevista?

Solamente invitar a la gente que participe este domin-

go 9 de junio en el proceso de las primarias, invitar a las mujeres de la comuna, principalmente apoyo masculino, tenemos apoyo rural, tenemos apoyo de mujeres también y quiero invitarlas a todas a trabajar en unidad, a levantar la voz por la mujer, más que en ese movimiento feminista que a veces criticamos las mismas mujeres, yo también crítico ese feminismo extremo.

Siempre digo que las mujeres tenemos una capacidad para administrar que pocas veces se reconoce y se valora, e incluso muchas mujeres no son capaces de visualizar su propia capacidad que tienen como buenas administradoras.

Mujer de Familia

Claudia Alicia Zapata Ramírez, tiene 47 años, es casada, madre de 3 hijos, de 24, 25 y 31 años. Abuela de 2 nietos, uno de 11 años y el otro de un par de semanas.

Mujer creyente de la familia entonces, del valor de la familia como base fundamental de la sociedad. “Ese es uno de los puntos que a mí me diferencia con otros candidatos de la coalición, digamos, los principios y los valores que tengo como mujer, como madre, como esposa, yo creo que son intangibles”.